

Diesen Brief erhalten alle die ihren Austritt erklärt haben!

Adresse Pfarrei

Adresse

Datum

Sehr geehrte/r

mit Bedauern haben wir erfahren, dass Sie vor der zuständigen zivilen Behörde Ihren Austritt aus der katholischen Kirche erklärt haben. Ihre Entscheidung ist uns, wie Sie verstehen werden, keineswegs gleichgültig. Wir als Seelsorgeteam würden gerne mit Ihnen über die Gründe, die Sie zu Ihrem Schritt bewogen haben, sprechen, haben sogar die Pflicht, die Motivation Ihres Kirchenaustritts zu erfragen. Dies kann uns helfen um Rückschlüsse für die Seelsorge zu gewinnen.

Unsere vielen ehrenamtlich Mitarbeitende in der Pfarrgemeinde empfinden ebenfalls jeden Austritt besonders schmerzlich, da sie sich um ein lebendiges und zeitgemäßes Pfarrleben bemühen. Gerade auch deshalb wäre uns sehr daran gelegen zu erfahren, womit Sie in Ihrer Pfarrgemeinde vielleicht unzufrieden sind oder waren. Gerne dürfen Sie sich diesbezüglich auch an ein Mitglied des Pfarrgemeinderates wenden, dem Sie Ihr Vertrauen entgegenbringen. Selbstverständlich werden sämtliche Rückmeldungen vertraulich behandelt.

Falls Sie bisher kirchensteuerpflichtig waren, möchten wir uns an dieser Stelle ganz herzlich bei Ihnen bedanken für Ihre bis dato geleistete finanzielle Unterstützung. Ein großer Teil dieses Geldes ist auch für die Belange Ihrer Pfarrei verwendet worden. Bildungs- und Raumangebote für Kinder, Eltern, Senioren, Frauen usw. werden neben Angeboten zu gottesdienstlichen Feiern und Begleitung in verschiedenen Lebensphasen durch Kirchensteuermittel ermöglicht.

Der Austritt aus der Institution Kirche hat kirchenrechtliche Folgen, auf die wir Sie nochmal bewusst aufmerksam machen müssen. Ein Patenamt, z. B. Tauf- oder Firmpate, kann zukünftig nicht mehr übernommen werden. Auch das aktive und passive Wahlrecht in pfarrlichen Gremien kann nicht mehr wahrgenommen werden.

Unter Umständen ist Ihnen auch nicht bewusst, dass Sie sich mit Ihrem Austritt auch gegen eine katholische Begräbnisfeier aussprechen.

Wir möchten Sie inständig bitten, dass Sie Ihre Entscheidung zum Austritt unbedingt auch in Ihrem engsten Umkreis – wenigstens in der Familie – ehrlich und konstruktiv kommunizieren sollten, damit Ihre Angehörigen nicht eines Tages mit unliebsamen Überraschungen konfrontiert werden.

Auch nach Ihrem Austritt leben wir weiterhin als Gemeinde zusammen, deshalb ist es uns wichtig, Ihre Meinung zu kennen, um uns mit Respekt und Verständnis zu begegnen.

In jedem Fall möchten wir Ihnen sagen, dass die Gnade der Taufe Ihnen mit dem Kirchenaustritt nicht genommen ist. Sie bleiben Christ, auch wenn Sie der Institution Kirche nicht mehr angehören! Die Gemeinschaft der Glaubenden bleibt allen immer offen, auch für Sie!

Wir laden Sie deshalb nochmal herzlich ein, ein Gespräch zur Klärung mit uns, mit einem anderen Seelsorger Ihrer Wahl oder auch einer Person Ihres Vertrauens aus dem Kreis der Verantwortlichen in unserer Pfarrei zu führen. Aber auch dann, wenn Sie nicht an eine Änderung Ihres Entschlusses denken, würden wir uns wenigstens über eine schriftliche Rückmeldung freuen.

Mit freundlichen Grüßen und guten Segenswünschen für Ihre Zukunft,
das Seelsorgeteam

Pfarrer

Gemeindereferentin

PS: Die Kontaktdaten weiterer Verantwortlicher für eine gewünschte Rückmeldung finden Sie auf der Homepage der Pfarrei unter „Pfarrgemeinderat“